

Fecha: 06-03-2025

4.500 Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 401,3 VPE: \$349.116 Medio: El Austral de Osorno Lectoría: 13.500 El Austral de Osorno Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

Título: Alumnos del liceo Carmela Carvajal inician el año en recinto arrendado y con salas en dos contenedores

## Alumnos del liceo Carmela Carvajal inician el año en recinto arrendado y con salas en dos contenedores

osorno. Los 1.173 estudiantes tendrán clases en 17 salas, más los módulos adaptados. Para fines de marzo se espera que estén instalados otros cinco contenedores. Estarán en ese espacio hasta que concluyan las obras abandonadas de su edificio.

Ignacio Arteaga Garcés cronica@australosorno.cl

l Liceo Carmela Carvajal de Prat vuelve a tener un "espacio propio", aunque provisorio, luego de estar cuatro años compartiendo las dependencias con la comunidad educativa del Liceo Eleuterio Ramírez, en calle Freire. Esto, tras llegar a un acuerdo entre el municipio con la Corporación Osorno College para arrendar el inmueble del "ex edificio de La Araucana", ubicado en calle Matta 760, al costado de la Quinta Compañía de Bomberos.

Este espacio fue modificado y adaptado para acoger a los 1.173 alumnos que hoy se encuentran matriculados en el Liceo Bicentenario. A la par, la directora del Liceo, Catalina Muñoz, explicó "la instalación cuenta 18 salas, de las cuales 17 son ocupadas durante la jornada de la mañana y 16 para la tarde. También tuvimos que ubicar una biblioteca que habíamos perdido producto de estar allegados en otro lugar, así que la estamos equipando, al igual que el laboratorio".

Frente al retorno a clases el director del Departamento de Administración de la Educación Municipal (DAEM), Juan Caro, expresó su felicidad, dado que "después de cuatro años el liceo tiene dependencias propias con una doble jornada y se espera que para el segundo semestre estén en una sola jornada"

Las obras de reposición del recinto de calle Bilbao con Colón comenzaron en 2020, pero fueron abandonadas en 2022 por la empresa constructora a cargo, sin que exista claridad hasta hov de cuándo serán retomadas

La iniciativa original contaba con una inversión inicial de \$8.641 millones provenientes del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (Fndr), que se supone iba a permitir que el establecimiento tuviera una meiorada infraestructura. El año pasado se realizó una primera licitación pública para retomar las obras, pero la única empresa que postuló realizó una oferta por \$16 mil 450 millones para concluir el 35% de lo pendiente. La cifra estaba muy por leios del presupuesto disponible por el Estado para terminar el proyecto, que era de \$3 mil millones, por lo que se optó por realizar un segundo proceso que fue publicado el 29 de noviembre del 2024.

## MÓDILLOS

La gran novedad son las dos salas modulares que albergan a los estudiantes de cuarto y segundo medio, aunque se espera que para fines de este mes se entreguen tres más



MAGEN SE VE A LOS ALUMNOS EN UNA DE LAS SALAS HABILITADAS EN UN CONTENEDOR

"Aún faltan tres salas que se equiparán las próximas semanas y se instalarán en el mismo lugar", agregó la directora.

El alcalde de Osorno, Jaime Bertín, agregó que mantendrá una reunión con el Ministerio de Educación a fines de marzo "tienen un compromiso de aportar con 10 o 15 contenedores más para lograr tener al alumnado en una jornada".

Mientras tanto, los módulos que llegarán los próximos días va se encuentran asignados por la directora: "están destinados para algunos cursos, porque también necesitamos tener salas para programas que son importantes, como la coordinación PIE", explicó.

Los contenedores son arrendados al municipio y están diseñados para 45 alumnos. Según indicó la directora, "están bien equipados, con electricidad y todo lo que corresponde. Además, aver terminaron de aislar los contenedores y cuentan con aire acondicionado y calefacción para el invierno"

Esta medida se tomó para lograr educar a la totalidad de alumnos y a la par se decidió tener doble jornada en la cual séptimo v octavo básico, tercero y cuarto medio llevarán a cabo las clases durante la mañana, de 8 y hasta las 13.17 horas, mientras que primero y segundo medio durante la tarde, con horario de 14 y hasta las 19.17 horas.

Los horarios causaron molestia en algunos apoderados que vienen de fuera de la ciudad, tal como Yessica Bello, vecina de Río Negro. "Mi hija pequeña, que entró a séptimo, le toca en la mañana y a la mayor de segundo medio en la tarde, entonces uno que no es de la ciudad tiene que venir todos los días, lo que significa un gasto. En cambio, si se hubiese podido venir con la hermana mayor, otra historia sería", agregó

## la apodera de tres alumnas. TAREAS POR RESOLVER

Lo más preocupante ahora es que el edificio no cuenta con gimnasio y casino de alimentación, por lo que, para llevar a cabo la actividad física, los alumnos, junto con inspectores y profesores, se trasladarán al gimnasio del Liceo ubicado en calle Colón.

El mismo método será utilizado para los alumnos que deseen almorzar con el Programa de Alimentación Escolar (PAE). quienes se trasladarán hasta el Liceo Eleuterio Ramírez, sin embargo, para los desayunos y onces se optó por entregar colaciones frías

Un problema que se puede incrementar con la lluvia, puesto que los jóvenes tendrán que caminar hacia los respectivos liceos, "Les pedimos paciencia, porque hemos tenido 6 años en contingencia. Espe ramos que se solucione todo, que se haga la licitación y tener una empresa que nos reponga el nuestro liceo", agregó la di-

"Me estov reuniendo con el gobernador (Alejandro Santana) para solicitar que se asignen los recursos que se requie ren para retomar las obras inconclusas. Espero que las obras se inícien cuanto antes, para tener el recinto terminado como esperan los padres y los alumnos", explicó Jaime Bertín, alcalde de la ciudad.

"Este es un colegio de excelencia, que tiene estándares, entonces vamos a estar preocupados de que se realice bien". dijo el alcalde.